



EL SIGLO FUTURO,

DIARIO CATÓLICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid, 6 reales un mes.—En Provincias, 20 reales un trimestre y 60 un año, suscribiéndose directamente en la Administración del periódico; por medio de corresponsal, 21 reales un trimestre.—En el Extranjero, 30 reales un trimestre y 200 reales un año.—En Ultramar, 4 pesetas fuertes el semestre.—República americana, 6 pesetas fuertes el semestre.—Paquetes de 35 números, 4 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—La administración del periódico, calle de Leganitos, número 4, cuarto bajo, remitiendo el importe en libranzas del Giro mutuo, letras de fácil cobro ó sellos de comunicaciones, con exclusión de los de guerra y certificando las cartas cuando se remitan sellos. En provincias, además, las casas de los corresponsales, con el recargo indicado.—Los anuncios se insertan a precios convencionales.

Se bastantes los periódicos que mirando en los asuntos políticos bombas de peligroso manejo, y no queriendo por prudencia exponerse a un fracaso, rehuyen el tocarlos de cerca y se echan por los famosos cerros de Ubeda, ó lo que es lo mismo, por las desdichadas cuestiones de Hacienda.

Sin embargo, no crean nuestros lectores que este importantísimo ramo de la administración pública logra sacar el más mínimo provecho de los trabajos periodísticos, porque ni con el criterio de un optimismo apasionado, ni con el de un pesimismo tenebroso, se resuelven cuestiones que son de suyo difíciles y complicadas.

Pero es el caso que los pesimistas años hace que aciertan en sus tristes pronósticos, lo cual prueba cuán desastrosa ha sido la administración de la Hacienda española, cuando se ve mejor su acción y se comprenden más sus problemas tomando por punto de vista la constante desconfianza en todas sus operaciones.

Lo cual prueba que los males de la Hacienda, si bien pueden conocerse, no es muy fácil remediarlos, pues basta para lo primero ser pesimista, y para lo segundo se necesitan muchas cosas que no es fácil tener á mano.

Pero descendamos de la teoría á la práctica, ó lo que es lo mismo, de la abundancia á la miseria.

Importa el capítulo de la deuda en los próximos presupuestos más de 1.200 millones, cuando los ingresos seguros no llegan á 2.000; ¿querrán ustedes decirnos si no irá acertado en su juicio el pesimista que asegure que aquella atención no será satisfecha porque las demás obligaciones del Estado, y especialmente las de guerra, absorberán más del total de los ingresos públicos?

Pero es el caso que los tenedores de efectos públicos que llevan dos años sin cobrar un céntimo pondrán el grito en el cielo, y antes que seguir negociando las carpetas con grandísima pérdida, harán que el Tesoro les abone alguna cantidad de lo mucho que les debo. Y el gobierno, al verse en este apuro, con nuevas emisiones intentará salir del paso, y los intereses de la deuda llegarán en poco tiempo á nivelarse con los ingresos del Estado. De este modo con los enormes tributos que hoy pagan los contribuyentes no habrá bastante para cubrir las demás atenciones del gobierno, que ascienden casi tanto como los intereses solos de la Deuda. ¿Y de dónde se sacarán recursos para salir del apuro?

Este modo de recurrir no parece lógico, y como por otra parte no puede ser más triste, resulta probado que el mejor criterio para estudiar las cuestiones de Hacienda es el pesimista.

La historia de nuestra Hacienda confirma nuestro modo de pensar. Porque no se vaya á creer que la deuda se irá amortizando y los intereses que devenga irán disminuyendo; todo por el contrario, la flotante se va consolidando y la llaga se aumenta de un modo progresivo.

Sucede en este punto lo que con aquel deudor que dividía sus deudas en dos clases, viejas y nuevas: las primeras no las pagaba, y las segundas dejaba que se hicieran viejas. Con nuestra Hacienda sucede igual; sólo que los intereses bastan y sobran para aniquilar nuestro presupuesto de ingresos.

Dos años hace que los intereses no se pagan; pero ahora será fuerza pagarlos, porque los mayores rentistas son palancas irresistibles en la actual situación. La prueba está en los largos artículos que los diarios ministeriales dirigen al Sr. Ministro de Hacienda pidiéndole que á todo trance cumpla con los tenedores de efectos públicos los sagrados deberes que el Estado tiene para con ellos.

Bien puede decirse que nuestra Hacienda no es rica más que en deudas.

Va pasando la moda de los constitucionales. Ayer, singularmente, recibieron un golpe mortal. La cuestión de los generales surgió de improviso con condiciones de tal naturaleza, que tuvo el privilegio de absorber toda la atención.

Hoy, efectivamente, ya no se habla más que de las prisiones de generales verificadas en la madrugada de ayer.

Como el asunto es por todo extremo delicado, no diremos nada por cuenta propia, cediendo la palabra á los demás periódicos.

En los de anoche encontramos las siguientes noticias:

«Esta madrugada han sido conducidos á las prisiones militares, en donde se encuentran detenidos, los generales Hidalgo, Socías, Patiño y Palanca y el brigadier Del Amo.»

También ha sido preso, y se encuentra incomunicado en el Saladero, el ex-diputado Sr. Lafoz.

—Los generales que esta madrugada han sido detenidos se encuentran incomunicados.

—Parece que los brigadieres Díaz Berriz y Del Amo han sido objeto de la misma medida que el general Hidalgo, y que los tres serán conducidos á Canarias.

—A las tres de la mañana se han presentado en casa del general Hidalgo un capitán, un cabo y cuatro soldados de la guardia civil, un inspector de policía y multitud de agentes de orden público.

Habiéndole notificado que llevaban orden de prenderle y de registrar sus papeles, el general hizo presente que se encontraba enfermo y no podía por esto seguirle; y que en lo demás eran dueños de hacer cuanto quisiesen.

El capitán se fué á tomar instrucciones, y á la media hora volvió con el coche de la capitania general y orden de ejecutar sin dilación todo lo dispuesto.

El Sr. Hidalgo se negó á hacer uso del carruaje, alegando que su enfermedad consistía en hallarse molestado por una herida en la pierna, para lo cual

no podía ser conveniente el movimiento de un coche. Volvió entonces á consultar el oficial encargado de la prisión, y á cosa de las cinco estaba otra vez en casa del general Hidalgo, acompañado de un médico que iba á reconocerle. Lo reconoció, en efecto, con minuciosa escrupulosidad, y viendo que el enfermo no podía salir ni á pie ni en carruaje, hizo subir una camilla que llevaban á prevención.

Puesto en la camilla el general Hidalgo, fué conducido á las prisiones militares, donde se encuentra incomunicado.

A la puerta de su casa quedó una pareja de guardias de orden público con encargo de no permitir á nadie la salida hasta las ocho de la mañana.

No hemos visto más que un periódico que se decida á semi-comentar las anteriores noticias.

Ese periódico es *La Bandera Española*, que dice así en su Crónica:

«Ayer reinaba la mayor desanimación en los llamados círculos políticos, y hoy también, hasta el momento en que se ha hecho pública la noticia de las prisiones llevadas á cabo por la madrugada. Esta noticia ha despertado la atención de las gentes, despertado decimos, porque la calma de los últimos días era verdadero sueño, verdadero letargo.»

Como es raro que una medida tan grave se adopte sin causas graves también, aunque aquí se ha dado más de un caso, las imaginaciones de nuestros políticos, fecundas en inventar todo género de explicaciones para los hechos que no la traen en sí mismos, las buscan por los más diversos y extraños caminos. No nos haremos cargo de ninguna versión, pues haríamos comprender que la materia es sumamente delicada, que exige grandísima reserva, y que la obligación de guardarla es para un periódico tan mayor cuanto más lejos ande de las regiones del gobierno.

En otro lugar damos cumplida noticia del suceso: no echarán de menos nuestros lectores ni el más insignificante detalle.»

Las prisiones continuaron anoche, á juzgar por las siguientes líneas que aparecen en *La Publicidad* de hoy:

«Dícese que saldrán pronto de Madrid algunas personas detenidas anoche por los delegados de la autoridad.»

Como se trata de prisiones, que son la cosa más opuesta á libertades, no creemos que nos sea permitido tomarnos ninguna, y hacemos punto.

Dice *La Correspondencia* de anoche que el general Moriones se despidió ayer de algunos amigos, pues se propone salir á baños de un día á otro, toda vez que sólo había suspendido su viaje para asistir á la comida de palacio.

El general Lopez Dominguez, al decir de un periódico, también es probable que salga de Madrid dentro de pocos días.

Las influencias de la estación se dejan, sin duda, sentir y ponen en movimiento á todo el mundo, porque también del Sr. Sagasta dice *La Publicidad*:

«Hemos oído á algunos amigos del Sr. Sagasta que no sería extraño que este hombre político se ausentara de Madrid por algún tiempo para restablecer su salud delicada.»

La Correspondencia de la Mañana niega, sin embargo, que el Sr. Sagasta haya manifestado deseos de ausentarse.

El general Despujols llegó ayer á Madrid y celebró una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

El general Martínez Campos debe llegar mañana.

El general Serrano también llegó ayer, y acerca de esto dicen los periódicos:

«Ha llegado á esta corte con sus ayudantes el señor duque de la Torre, que se presentó en palacio á ofrecer sus respetos á S. M. el rey.»

—Anoche visitaron al duque de la Torre muchos de sus amigos, y entre otros los generales Lopez Dominguez, Topete y Serrano Bedoya, y los señores Ulloa, Sagasta y Romero Ortiz.»

Para concluir con los generales, es decir (no se crea que tratamos de un asesinato), para concluir de hablar de ellos, por hoy al menos, sólo nos falta dar cuenta de lo ocurrido en el banquete del sábado.

La prensa ministerial dá sobre este asunto las siguientes noticias:

«Anoche tuvo lugar en palacio el banquete militar anunciado. La mesa estaba servida para cuarenta y nueve cubiertos en el salón de Isabel la Católica.»

Asistieron todos los generales invitados, excepto el duque de la Torre, que no ha podido venir á Madrid, y el conde de Cheste y el marqués de Novales por motivos de salud.

Recordamos entre otros al general Moriones, Echagüe, Primo de Rivera, Laserna, Pavia, Turon, Marchesi, Rubalcava, Gaset, directores de las armas, subsecretario de Guerra y gobernador militar de Madrid. Asistieron también los ministros y los capitanes generales Concha y Zavala.

El banquete fué espléndido, y en la mesa, lujosamente preparada, se veían objetos de gran valor.

S. M. conversó despues del banquete con casi todos los concurrentes.

—El general Cotoner, director de la guardia civil, no puede asistir al banquete de esta noche, en palacio, por hallarse fuera de Madrid.

Se han excusado además por hallarse enfermos los generales conde de Cheste, Martínez Espinosa y Letona, director general de caballería.

—Insistese en que el banquete celebrado anoche en palacio tendrá verdadera trascendencia política.

—En la comida dada anoche en palacio, el general Pavia conversó largo rato con S. M., de quien oyó frases que demuestran cómo D. Alfonso sabe apreciar las dotes de los militares distinguidos.

—El general Pavia y Alburquerque, que fué anoche objeto de muchas distinciones en el banquete régio, ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.»

Esta noticia, que es de *La Epoca*, la da también *El Diario Español*, añadiendo que á dicha entrevista se atribuye gran importancia.

Logogrifo.

Dice *La Correspondencia*: «Dice un periódico que ayer se habló en los círculos políticos de arrepentimientos mal contenidos, que pronto quizás tengan su manifestación, aunque no todo lo categórica que algunos desearían.»

No subamos á qué Magdalenas se referirá esta noticia.»

Comentario de *La Bandera Española*: «A doña Magdalena Fernández no será, porque murió hace tres ó cuatro años.»

La solución al tiempo.

Y va de Magdalenas.

«Como rumor casi increíble, dice *La Publicidad*, apuntamos el que anoche corría anunciando que un alto personaje pensaba retirarse de la vida política por ahora.»

Esta Magdalena sí que puede asegurarse que resultará más apócrifa que la de *La Correspondencia*.

Tan contento, tan orondo, tan alegre y satisfecho debe estar á estas horas el Sr. Castelar, que tenemos que ya no quepa en su pellejo.

Fué á Roma, sin avisar previamente, como un viajero cualquiera, precedido solamente de las noticias que, á son de bombo y platillos, dieron todos los periódicos; presentose modestamente en una tribuna del Parlamento, y bien fuese que ya le conocieran de vista, ó que algun amigo se encargara de correr la voz entre los amigos, á poco todos los ojos estaban fijos en él; sus correligionarios subieron á saludarle; el orador que habia de sostener el debate del día, como si dijéramos, el protagonista de la función, subió á consultar con el orador español los términos de su discurso; y, en fin, el día 12 de mayo varios diputados, escritores y estadistas de la comuñion, dieron, en honor del arrepentido tribuno, un opiparo banquete en el círculo progresista, que también allí podía estar en la *vía delle carrozze*, que desemboca en el Corso.

Hubo, claro está, platos suculentos, vinos exquisitos, brindis entusiastas; cantó Castelar, y le interrumpieron á cada período con ruidosos, estrepitosos y prolongados y redoblados y frenéticos aplausos. En suma, la comida fué completa, y la función se hizo con todo el aparato que el argumento requiere.

Para que nada faltase, hubo también, por supuesto, su poquito de *obstetricia*, como diría el famoso D. Pedro Mata, y no faltaron al convite la *raza latina*, ni los *planetas* y los *soles*, ni se omitió el consabido *cosmos*; salieron á relucir, claro está, las *fuerzas de la mecánica*, el *equilibrio universal*, el *oxígeno*, el *ácido*, el *carbón*, el *oxígeno* y el *hidrógeno*; y no se quedaron en el tintero la *evolución de la vida superior* ni la *naturaleza*, ni las *encarnaciones del espíritu*, ni el *seno de la libertad* y de la *democracia*.

En fin, tomaron parte en la fiesta todas las piezas del repertorio del Sr. Castelar.

Como muestra queremos copiar el último párrafo de su discurso: Dice así:

«Las razas diversas son necesarias, son indispensables, y sirven á la naturaleza como los planetas y los soles al cosmos; como las fuerzas contrarias al equilibrio universal, como el oxígeno, el azoe y el carbón al aire; como el oxígeno y el hidrógeno al agua, elementos que á primera vista parecen opuestos, y que en realidad componen las armonías de la vida y el conjunto de la naturaleza. Descendá el vuestro espíritu (por dónde?), tocad vuestro corazón (asesino!), examinaos en la ciencia y en la historia (bonitos espejos) y vereis cómo siendo vuestro espíritu una evolución de la vida superior á la naturaleza, y siendo arte, estado, nacionalidad, encarnaciones raras de vuestro espíritu (todo esto ó es griego, ó es patetismo), en todo cuanto os rodea á vosotros, y nos rodea á nosotros, hay un elemento esencial, un elemento latino que ha formado desde nuestras artes, expresión del sentimiento, hasta nuestras lenguas, expresión de la idea; y que si este elemento latino en otros tiempos de fatalidad no ha unido por los impulsos de la fuerza en el seno de nuestras mutuas conquistas, hoy, en estos tiempos de razón, debe unirse á todos los latinos, pero especialmente á los italianos y á los españoles, en el seno de la libertad y de la democracia. He dicho. (Ruidosos y repetidos y prolongados aplausos. Los asistentes saludan calorosamente al orador y le felicitan con entusiasmo.)»

Como ven nuestros lectores, el buen gusto y la *sindéresis* de los demócratas son idénticos en todas partes.

Entre otras felicísimas frases que sería prolijo copiar, en el discurso del Sr. Castelar á los demócratas italianos, encontramos algunas que no queremos omitir.

El Sr. Castelar, deseoso de no desperdiciar las muestras de entusiasmo que le dieron sus conmensales, y queriendo «sentir grandes afectos», no encontró mejor medio que «dejar abierto el corazón á la electricidad» de los sentimientos de los amigos. Y deseando mostrar su agradecimiento pensó que sería lo mejor «dejar la gratitud vagando á su arbitrio en la interna inmensidad de su ser, mayor, si cabe, que la externa inmensidad del espacio.»

Ya comprenderán nuestros lectores por qué dijimos que el Sr. Castelar no cabría en su pellejo.

Pero hubo una ocasión en que los amigos se descompararon y dejaron pasar unos cuantos períodos sin aplausos. Y el Sr. Castelar, que conocía su auditorio, tuvo entonces el arranque más elocuente de su discurso.

«Debemos haber en comun»—les dijo—«por la unidad, por la libertad, por la independencia

de Italia.» Y ante esta delicada perspectiva, los conmensales ahitos atronaron el comedor con frenéticos aplausos.

Debemos confesar ingenuamente que la idea nos parece oportunísima, y mereció los aplausos que obtuvo.

En un momento de entusiasmo, olvidado sin duda de que estaba en un comedor con sus correligionarios, y creyéndose en pleno Parlamento italiano, el Sr. Castelar dirigió á su enbelesado auditorio el siguiente apóstrofe:

«Legisladores de esta Italia que parecía descomulgada para siempre en el potro de sus tormentos de quince siglos, que parecía enterrada para siempre como los huesos de sus primeros padres romanos bajo la pesadumbre abrumadora de sus recuerdos y de sus ruinas, y que ha resucitado en trasfiguración superior á las sublimes trasfiguraciones trazadas por sus pintores, enseñando una enseñanza consoladora»

Esos pintores que trazaron esas sublimes trasfiguraciones, no vivieron, ciertamente, en la corte de Víctor Manuel, sino en la corte de los Papas, en aquella Roma y en aquella Italia que al Sr. Castelar le parece descomulgada, pero que el mundo entero reconocía como madre fecundísima de artes y de ciencias, y de virtud y grandeza.

El Sr. Castelar cita á Petrarca y á Dante; cita á los grandes poetas italianos, donde Garcilaso aprendió el encanto de los metros que introdujo en la poesía castellana; cita á los grandes pintores y escultores italianos; maestros y asombro del mundo; llega á decir que Roma «ha sido la Grecia de estos tiempos.» Y en efecto, eso y muchísimo más se puede decir de la Roma de los Papas, de la Italia católica; puede hacer las mismas citas y encontrar las mismas glorias en Roma y en Italia trasfiguradas por sus tiranos actuales?

Suba el Sr. Castelar á lo alto del Vaticano, tienda los ojos sobre la Ciudad Eterna, y verá que sobre todos sus grandes monumentos modernos y sobre todas sus antiguas ruinas se alza la Cruz de la Iglesia católica. Acérquese á ellas, y en todos ellos verá el nombre de María y el nombre de un Papa. Recórralos todos, y hallará con asombro que la mayor parte de las ruinas antiguas se han descubierto, y gran número de monumentos nuevos se han levantado merced á la infatigable perseverancia de Pío IX, que parece imposible que entre tantos afanes y dolores haya podido hacer en materia de ciencias y de artes cosas que exigen la vida entera de muchos hombres.

¿No tiene el Sr. Castelar noticia de las galerías del Vaticano, donde está escrita en magníficas inscripciones busca: las por encargo de Pío IX la historia de Roma y del mundo? ¿No ha visto nunca de cerca la *Sapienza* ni el *Colegio romano*? ¿No sabe que allí viven y se forman los grandes maestros de las ciencias que, á despecho de los sabios modernos, derrotados y haciéndolos olvidar, han restaurado en el mundo las quebrantadas tradiciones científicas?

Quizá ya no podrá ver el Sr. Castelar las largas hileras de niños y mozos que con diversos hábitos solían verse otras veces en Roma, y que eran huérfanos y pobres, robados por la caridad de Pío IX á la indigencia y á la ignorancia, para darles ciencia y carrera en magníficos establecimientos, fundaciones del Santo Pontífice.

Ni ya verá á los artistas que, no hace mucho, iban á Roma, seguros de hallar trabajo, porque allí nunca fueron desatendidas las ciencias y las artes, huyendo del resto de Italia, donde nadie pensaba más que en las discórdias políticas.

Los amigos del Sr. Castelar han ganado mucho con la trasfiguración de Roma, porque sin ella estarían consagrados á ganarse una vida en la oscuridad de un taller ó á la luz del sol en los campos. Las ciencias, las artes, la cultura, no sabíamos que deban nada en Italia, ni en parte ninguna, á los amigos del Sr. Castelar.

Si no, hagamos la prueba: que nos presente la lista de las obras científicas ó artísticas, y de los sabios que añaden glorias á Roma ó á cualquier pueblo del mundo. Y si quiere el Sr. Castelar, sumaremos y compararemos.

La *Gaceta de Nimes* publica las siguientes líneas, que llevarán la aflicción á todas las almas católicas de Francia:

«Recibimos una noticia que afectará profundamente á la opinión católica. La gran fiesta que debía celebrarse el 29 de junio próximo en París para la bendición de la primera piedra de la Iglesia del Sagrado Corazón en Montmartre, ha sido definitivamente suprimida.»

El *Univers*, al reproducir el párrafo anterior, añade:

«Sabíamos ya esa noticia, pero aguardábamos una comunicación directa para ponerla en conocimiento de nuestros lectores, á quienes affigirá tanto como á nosotros, y que la sabrán demasiado pronto.»

¡Desventurada Francia! Cuando aún estaban frescos el lodo de Sedan y la sangre del París comunista, acudió temblorosa á buscar el apoyo de la religión, como pequeño cuando oye estallar la tormenta. En aquellos momentos de terror la Asamblea votó la edificación de un templo al Sagrado Corazón en Montmartre.

Hoy la tormenta se ha alejado; el niño asustado ha ido poco á poco separándose del materno asilo, y porque ya no oye los truenos, ni ve los relámpagos, cree que pasaron para siempre.

Desventurada Francia! Necesitará todavía otro Sedan y otra Comuna?

La España Católica publica, autorizada por el señor marqués de Figueroa, la siguiente copia de la contestación dada al telegrama, de fecha 18, del subsecretario de Gobernación:

«Telegrama.—Sirvase V. participar á mis apreciables amigos los señores marqueses de Corvera, Bugallal y Calderon Collantes, que el marqués de Figueroa ha muerto para la perturbadora política de los partidos, y que sólo para combatir en favor de la religión católica apostólica romana, tan escarnecida, perseguida y maltratada por aquellos que vé aquí hoy en el poder, hará cuantos esfuerzos y sacrificios le sean posibles; y que fuera de este terreno, les ruego no le busquen, pues confiesa paladinamente que el recuerdo del pasado le lastima, y que no quiere contribuir, como por desgracia contribuyó, aunque sin comprenderlo, al mal que aflige y que indudablemente seguirá afligiendo á este desventurado país. Contesto con retraso por haber estado ausente.—El marqués de Figueroa.»

Esta nobilísima confesión que le inspira el recuerdo de lo pasado, honra y enaltece al cristiano y piadoso señor marqués de Figueroa.

NOTICIAS.

El Cronista de Nueva-York del 13 de mayo inscribe el siguiente telegrama de Cuba: «Hasta el 12 de mayo.—Ha suspendido sus pagos la casa Jough y compañía, de Santiago de Cuba, importando su pasivo 250.000 pesos.»

Una pregunta de La Iberia: «¿Podrán decirnos los periódicos ministeriales si tienen noticias de algunos abusos que se cometen en una de las más importantes dependencias del ministerio de la Gobernación?»

Contestación de los periódicos ministeriales: ninguna.

Leemos en El Tiempo del sábado: «El señor Cardenal Moreno, arzobispo electo de Toledo, ha prestado hoy juramento ante el Nuncio de Su Santidad.»

Dicen de Gibraltar que un ingeniero llegado de Méjico está haciendo el camino de Cádiz á la línea férrea, objeto, según parece, de la colocación del ferrocarril que debe recorrer aquel trayecto.

Dice La Bandera Española que la dirección del Tesoro sustituye ayer 15.000 reales para atenciones de guerra en el Norte, Cataluña, Aragón, Lérida, del ejército en el Norte, y una escuadra y obligaciones de la fábrica de Trubia, y un millón de guerra 3.000.000 procedentes de otras obligaciones, y de urgente necesidad.

Según La Correspondencia, parece que en breve recaudará el Tesoro el pago de las cargas de justicia, que hace próximamente un año estaba en suspenso.

Dice La Bandera Española: «Si como la prensa ministerial acoge en sus columnas y comenta el elogio que de este gobierno ha hecho un solo diario, The Morning-Post, pudiéramos nosotros recoger, aunque fuera sin comentario, lo que imparcialmente dicen de la situación actual de España todos los periódicos acreditados é importantes de Europa, á buen seguro que no se envejecerían tanto los amigos del gabinete con un aplauso cuyo origen se comprende á golpe de vista. Guarden, pues, los ministeriales mayor discreción, y no se envejecen con sus propios aplausos, que el país conoce perfectamente las manos que batan esas palmas. En cuanto á la verdadera opinión que existe fuera de España acerca de la situación actual, bien sabe el Gobierno y bien saben cuantos leen la prensa extranjera que no se tiene, por desgracia, el mejor concepto de nuestro estado político y de la marcha de los asuntos interiores.»

Asegura El Diario Español que serán agraciados con dos títulos del reino dos altos personajes que han ejercido no hace mucho cargos de importancia. Ya hemos perdido la cuenta de los altos personajes agraciados recientemente con títulos del reino.

Ya no son dos los candidatos al ministerio de Marina. El nombre del contralmirante D. Juan Bautista Antequera ha venido á formar al lado de los señores Duran y Chacon, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

¿Quién llevará el gato al agua? Lo que nos admira y casi no lo creemos es que sólo sean tres los pretendientes.

Cuatro sueltos de los periódicos de anoche: «Un gran incendio ha devorado en Santander uno de sus mejores edificios, propiedad del Sr. Pombo, donde se hallaba establecido el Banco. Por fortuna, se han salvado los efectos de este.»

—En la calle de Santo Domingo, de Oviedo, se ha declarado hoy también un horrible incendio. Han ardido algunos edificios, pero se logró dominar y se seguía trabajando para extinguirlo.

—En el Caballal de Valencia se ha declarado hoy un voraz incendio que ha abrasado más de 60 casas y se le ha logrado dominar, á pesar de los energéticos esfuerzos hechos al efecto. El terrible vendaval que soplabá daba mayor impulso á las llamas, y se temían mayores estragos. Muchas familias han perdido cuanto tenían.

—Un incendio espantoso ha estallado esta mañana en el caserío del Caballal de Valencia. El viento huracanado favoreció la destrucción, y eran ya muchas las casas reducidas á cenizas.

Simultáneamente, casi tres incendios considerables han hecho grandes daños en Pamplona, Santander y Valencia.

Llamas, dolores, guerras, Muertes, asolamientos, fieros males Entre tus brazos cierras...

Según un periódico, corre la noticia de que en el partido moderado se nota cierta tendencia en algunos de sus aliados á constituir un grupo que represente el elemento más conciliador, y que podría llamarse fracción Torenó.

Fracción Torenó, fracción Cheste, fracción Mayans, fracción Mon, y no sabemos cuántas más. ¡Pobres moderados!

Dice La Publicidad: «Ayer visitaron algunas personas al presidente del Consejo y al gobernador civil con motivo de ciertas detenciones llevadas á cabo. Entre aquellas personas figura un general á quien se distingue mucho.»

Han sido suspendidos El Diario de Córdoba por quince días, y El Memorandum por un mes.

Según La Publicidad, los dos altos personajes que van á ser agraciados con títulos nobiliarios son los generales Moriones y Pavia.

La comisión de bases constitucionales se reúne

esta tarde á las dos bajo la presidencia del Sr. Mon (D. Alejandro).

El día 21 descargó en el término de Badajoz un fuerte pedrisco, causando grandes daños en los olivares y viñedos.

Las siguientes noticias son de La Publicidad: «Es seguro que la comisión de bases constitucionales se ocupará hoy, en su segunda reunión en el Senado, de procedimientos que han de resultar dilatorios para la cuestión principal.»

—Hay muchas personas dentro de la situación que creen conveniente, si el sufragio universal ha de limitarse, que se limite por el mismo sufragio, y sean las Cortes elegidas por este procedimiento las que determinen como se ha de restringir la ley vigente.

—Parece que los amigos del Sr. Santa Cruz han empezado ya en provincias los trabajos preparatorios para las elecciones.»

Ayer á las dos salió el vapor Comillas de Cádiz para la Habana, conduciendo el correo con la correspondencia oficial y pública, y pasajeros.

Ayer á las una de la tarde se verificó en la Academia de ciencias morales y políticas el acto de la recepción de D. José García Barzanallana.

El ministro de Estado recibió ayer un telegrama fechado en Singapur dando cuenta de que había arribado el vapor español de la línea, Aurrerá, desembarcando varios pasajeros que volvían de Manila, y han protestado de que traía el buque mayor pasaje del debido, por cuya razón se exigirá la responsabilidad á la empresa.

Ayer se verificó con la mayor solemnidad la procesion de Minerva de las parroquias de San Martín, San Marcos y San Ildefonso.

Los dos sueltos que siguen son de La Correspondencia de anoche:

«Ha sido nombrado auditor de número del tribunal de la Rota el Sr. Canosa, arcipreste de Santiago de Galicia.»

—Parece que se preparan nuevas presentaciones de Prolados para las sillas vacantes.»

El ministro de Ultramar recibió ayer el siguiente telegrama:

«Alatania se quema papel por valor de un millón veintidos mil pesos.»

El oro cierra hoy á 96.

La paga de junio asegurada, en oro, para el ejército.»

Dice La Bandera Española que el Sr. D. Claudio Moyano se ha ido á Fuente la Peña, con ánimo de no volver á Madrid en muchísimo tiempo.

¡Vaya bendito de Dios!

Los radicales monárquicos de cierta importancia aseguran que la política de El Imparcial cuenta ya con la adhesión de más de 69 ex-diputados de su partido.

Es posible que á La Bandera Española le parezca exagerado el número.

Ha llegado á Madrid una comisión del ayuntamiento de Reus, que viene á reconocer el corazón del celebre pintor Fortuny, cuya prenda, que actualmente se halla en poder del Sr. Madrazo, ha cedido la viuda á la ciudad natal de su malogrado esposo.

La famosa carta del Sr. Zavala al difunto marqués del Duero continúa siendo el tema de las discusiones de varios periódicos. Hé aquí lo que dice El Diario Español:

«A más de las cartas del marqués del Duero, que según algunos colegas existen en poder de una alta dama, cartas que pueden explicar algunos puntos de la del Sr. Alonso Martínez, se dice que existen otras del mismo género en poder del marqués de Sardoal. Lo que no se dice es si se publicará ó no.»

—Dice que el marqués de Sardoal tiene también en su poder cartas del difunto general Concha, las cuales pueden explicar algunos puntos debatidos por los constitucionales en su ya celebre polémica.»

La Bandera Española dice que la carta publicada por La Iberia era la que tenía en su poder el marqués de Sardoal.

La Correspondencia de anoche dice:

«Esta tarde ha habido reunión en casa de don Francisco Santa Cruz, para dar lectura á la famosa carta de 15 de julio último, dirigida por el general Zavala al señor marqués del Duero, documento á que pertenecen los tres párrafos que ayer copiamos de La Iberia. El Sr. Alonso Martínez, que ha provocado la reunión de esta tarde, para consultar á sus amigos, desea publicarla y no tiene más dificultad para ello que la consideración que quiere guardar á personas que pudieran hallar inconvenientes en ello, y á las cuales guarda todas las atenciones debidas y que han tenido siempre con él.»

En nuestra última revista bibliográfica una errata de imprenta cambió en Jaber el nombre de Faber, autor del precioso libro Al pie de la Cruz recientemente traducido al castellano por el Sr. Tejado.

En el tren de Andalucía han salido esta mañana, conducidos por jefes de la guardia civil, los generales Hidalgo, Palanca y Patiño, y los brigadieres Del Amo y Berziz.

Por la línea de Alicante y Valencia han llegado 106 quintos, procedentes de Almería.

Han llegado hoy á Madrid D. José Herrero y los Sres. Salomon y Tamberlick.

Esta mañana ha salido para Avila el coronel de procedencia carlista D. Luis Piquer.

Han llegado á Madrid el gobernador civil de Segovia y un ayudante del general Basols, procedente del Norte.

El sábado por la tarde descargó una chispa eléctrica en la calle Ancha de San Bernardo, esquina á la de la Manzana, rompiendo una cañería de conducción de aguas é inundando la planta baja de dicha casa, sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna personal.

Mañana se abrirá el pago á las clases activas de Madrid.

La junta superior de Marina ha aprobado, con algunas pequeñas modificaciones, el reglamento de horticultura hecho por la junta superior de pesca.

A las once de la noche fué puesto á disposición del señor juez municipal un individuo que cometió varios abusos fingiéndose autoridad.

A las cinco de la tarde salió ayer de la parroquia de San Ildefonso la procesion que anualmente celebran las sacramentales de dicha parroquia, San Martín y San Marcos. Asistieron varias bandas de música,

entre ellas las del hospicio y de ingenieros. Al pasar la procesion por la Corredera de San Pablo fué tal el aire que se levantó, que se cayeron de algunos balcones las colgaduras con que estaba engalanada toda la carrera.

Hoy termina el plazo para la admision de papeletas solicitando examen en las universidades e institutos.

El horroroso fuego que tantas desgracias ha ocasionado en el Caballal de Valencia, ha reducido á cenizas más de 60 casas, siendo incalculables las pérdidas sufridas.

Con objeto de que terminen el martes los primeros ejercicios de los opositores á plazas de letrados de Hacienda, el tribunal ha dispuesto que duren hasta las doce de la noche de dicho día.

Diez y siete individuos han promovido una riña y escándalo en la calle de Jorge Juan, siendo puestos todos ellos á disposicion del señor juez municipal.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

Ni la Gaceta de ayer ni la de hoy publican noticias de la guerra.

De El Pueblo del sábado son estas noticias: «El cabecilla Gamundi con un batallon y unos 30 caballos, salió ayer de Campillo en direccion hácia Cubillejo (Aragon).—(Acia.)»

—En el valle Carmona se habian presentado ayer algunos grupos facciosos, según noticias de origen oficial.»

Leemos en El Diario Español: «En los centros oficiales se explicaba anoche el que los carlistas supieran al momento la muerte del malogrado brigadier Barcáiztegui, diciendo que encontrándose en Motrico el ex-ministro de Marina federal Sr. Arbrich, inmediatamente que vió la señal que hizo el Colon, que montaba la insignia del capitán, de su muerte, lo participó á sus compañeros.»

La Correspondencia publica una carta de Miranda, fecha 28, de la que tomamos lo siguiente:

«Anteayer pasó el Ebro una faccion compuesta de 80 infantes y 10 caballos. Su paso fue por el vado que existe entre San Martín y San Asensio, tomando la direccion de Uguñuela. Inmediatamente salieron en su persecucion fuerzas de Logroño, Haro, y de esta los voluntarios al mando de su capitán D. Jorge Gorderjuela.»

Están tomadas todas las precauciones á fin de que no puedan repasar el rio, siendo lo probable que antes de internarse en la provincia de Soria, punto á donde se dirigen y único de escape, sean alcanzados y batidos.

El 26 practicaron un reconocimiento sobre el pueblo de Portilla, distante legua y media de esta. Dicho reconocimiento se asegura tiene por objeto construir sobre aquellas alturas algunas obras de fortificacion. Si así sucede, no puede tener más que dos objetos: á asegurar su retirada hácia Peñacerrada, ó molestar á esta plaza.»

Dice El Diario Español de anoche: «Hoy habrá salido de Barcelona, en direccion á Valencia, el general Martinez Campos, debiendo llegar mañana á esta corte.»

De una carta de Tafalla, fecha 29, que publica La Correspondencia, tomamos las siguientes noticias: «Algunas fuerzas carlistas se han movido anteayer bajando por Sansol y Torres de los Arcos á Lanciego, con intencion, según se ha dicho, de pasar el Ebro frente á Briones, por uno de los muchos vados que ahora tiene el rio.»

—Anteayer el 10.º batallon navarro se corrió de Olguete al Baztan, y el 9.º á Boutain, en el valle de Ulzama.

—El general en jefe ha regresado de su visita de inspeccion que anunció oportunamente. Pernoctó en Larraga el primer día, y al siguiente, por el camino militar, marchó á la sierra Esquinza, oyendo la misa de campamento desde el reducto Alfonso XII.

Después se dirigió al reducto de Cáceres, cuyas obras examinó detenidamente, así como el blokhaus en el fuerte del marqués del Duero.

—Aluorizó el general en jefe con el general Echevarria en la ermita de San Cristóbal y conferenciaron estos dos jefes largo rato en tanto se disponia el regreso á Larraga por Oteiza.

—Terminada la conferencia bajaron á este pueblo cuantos acompañaban al general, que iba á la cabeza, y al llegar á sus puertas fué recibido por el brigadier Coriova, que manda las fuerzas de ese canton.

—En marcha para Larraga, al presentarse en la carretera y tan al descubierto el cuartel general, las avanzadas carlistas de la parte de Aberin y los facciosos de las trincheras de las mogotes de Santa Bárbara rompieron un nutrido fuego, llegando la osadía de algunos hasta salir de sus guardias para mejor apuntar al general Quesada y á su comitiva.»

Dice El Diario Español: «En breve será reforzada la escuadra del Cantábrico con la fragata Vitoria que hace ocho dias recibió orden de dirigirse al litoral del Norte, para batir las baterías carlistas artilladas con los cañones de posicion que hubieron de retirar del Carrasol.»

Un periódico añade: «La Epoca de anoche dice se iba á mandar la fragata Vitoria (y no Victoria) á reforzar la escuadra del Cantábrico. No podemos creer que sea exacta esta noticia, pues aparte de que en aquellos puertos no hay fondeaderos para buques que, como el de que se trata, miden un calado de 30 pies, viéndose por ello expuestos á grandes riesgos, aun en la estacion de verano, su presencia en aquellas costas, en tales condiciones, resultaría completamente ineficaz, por hallarse las posiciones carlistas fuera del alcance de sus cañones.»

Estas observaciones nos han sido hechas por personas competentes, y que juzgamos bastante para comprender que la fragata Vitoria no puede prestar los servicios necesarios en aquella costa.»

Leemos en El Diario Español del sábado:

«En la madrugada del 25 de este fué detenido en las bondas de Ascain, por gendarmes de la frontera francesa, el antiguo jefe carlista Aguirre con 13 personas más que con él se hallaban. Uno y otras vivían tranquilamente en aquel punto, sin tener en su poder armas de ninguna clase, pagando religiosamente cuanto necesitaban, con todos los requisitos indispensables para vivir libremente en la frontera y sin haber dado el más ligero motivo, ni siquiera haberlo sospechado ellos mismos, para que fuesen objeto de semejante medida.»

Como es natural, causó ésta gran extrañeza en la frontera, y según la carta en que se da cuenta de este suceso á un periódico de San Sebastian, de donde tomamos la noticia, se atribuyó á trabajos ocultos de los carlistas, á quienes sigue preocupando mucho la actitud de Cabrera y sus amigos. Posteriormente se ha sabido que Aguirre y sus compañeros han sido puestos en libertad, y detenido el oficial que habia ordenado su prision.»

La Bandera Española copia del Diario de Avisos la siguiente carta:

«VILLARREYO (Mirgos) 25 mayo 1875.»

Señor director del Diario de Avisos: Querido amigo: Sigue el general Villegas con fuerzas de consideracion en Mena y Castro-Urbato, teniendo el cuartel general en Villanueva de Mena.

Los carlistas, con sus baterías emplazadas en la Peña de la Complacera, disparan con ardor incansable sobre las posiciones liberales; pero sus piezas del sistema Witworth son por regla general poco temibles.

Hace diez ó doce dias tuvo lugar un incidente poco brillante bajo el punto de vista bélico entre Castresana de Izoa y Villavasil, que no participo á esos lectores por no creerme autorizado para ello.

Esta mañana muy temprano se ha oido fuego de fusilería durante hora y media por la parte de Mounco. Ignoro qué lo habrá motivado. Suyo, B.»

En una carta de San Sebastian dan á La Epoca los siguientes pormenores de la muerte del Sr. Sanchez Barcáiztegui:

«Salió de este puerto la mañana del 26 en el vapor Colon, antes de la marcha de este buque al Ferrol, para reconocer la costa, en la que los carlistas habian montado algunos cañones. Al acercarse á Motrico, casi rascando las rocas, á unos 500 metros de distancia, descubrieron dos cañones que habian puesto los carlistas sobre las peñas, en el recodo del camino de Motrico á Deva. Sólo dispararon estos dos granadas; la primera pasó alta, y la segunda, en que habian practicado la puntería con fusteo acierto, dió en el costado derecho del desgraciado Barcáiztegui atravesándole de parte á parte y destruyendo completamente la caja del cuerpo, hiriendo sus cascotes al mayor general y al secretario, y cayendo el contralmirante en los brazos del capellan sin profesar palabra. El bizarro marino estaba sobre el tambor, como siempre, muy á la vista, presentando aquel grupo de jefes y á tan corta distancia, un blanco demasiado eficaz á las granadas Witworth; en aquel instante mandaba seguir á la vez, y la última sílaba, espiró en sus labios sin terminar la palabra.»

«En cuanto sucedió la desgracia, el Colon emprendió su regreso á esta, al propio tiempo que el Ferrolano, que haciendo mucha agua (pues recibía un balazo debajo de la línea de flotacion) marchaba á Pasajes con gran trabajo, embarrancando en «fango.»

Dice El Tiempo de anoche:

«Cuentan como seguro al Hurac-bat que el vapor London ha realizado felizmente su quinto viaje á la costa carlista, aprovechando la oportunidad de que la goleta de guerra Africa apresaba un lanchon, que de intento se le presentó como presa. El London entró en Bermeo el jueves, según unos, el sábado al mediodía, según otros. El capitán y la tripulacion son ingleses, y el lunes continuaba amarrado en el pequeño muelle de aquel puerto, con intento de salir el martes, por la mañana, si la mar cedía.»

El cargamento es muy variado: generos diversos de comercio y algun material de guerra. No tenemos noticia de que haya desembarcado ningun cañon.

Esto confirma la noticia que de un periódico carlista anunciando la llegada á Bermeo de un cargamento de tabaco, cacao, café, telas, yutes y otros generos.»

De El Diario Español del sábado entresacamos las siguientes noticias:

«Una correspondencia de Monte Esquinza, que hemos recibido, dice que constantemente se ve trabajar á los carlistas en las alturas, y que los disparos hechos por estos el día 27 causaron la muerte á un sargento del regimiento de la Princesa. La misma carta anuncia que varios oficiales del batallon reserva de Mallorca van á publicar un periódico manuscrito con el título del Campamento.»

—Los periódicos de San Sebastian tambien nos comunican algunas noticias del Norte.

—Parece que los carlistas han conminado á Pasajes con la amenaza de bombardearle desde San Marcos.

—Una partida carlista que merodea en los alrededores de la ciudad de Fuenterrabia baja todas las noches al barrio de la Marina con el objeto de tomar pescado, por supuesto sin pagarlo, y entretenerse en saludar á la plaza con algunos disparos; pero tan luego como la cañonera, situada en el Bidasoa, les envía una granada, se retiran al monte á sus constantes guardias.»

—Escriben de Aragon que en el pueblo de Villanueva del Huerva se presentaron hace pocos dias 20 carlistas.

—No son muy importantes las noticias que de Cataluña recibimos.

El día 22 de este mes estuvieron los carlistas en Benisanet, exigieron dos trimestres de contribucion, los atrasos del impuesto que impusieron á aquella villa en enero último, y se llevaron 20 personas en rehenes. Un grupo de facciosos cobraron la contribucion el mismo dia en Barbará, y otro detuvo en el paso llamado del Brú, en el rio Ter, á varias personas.»

El Diario Español publica el siguiente parte, dirigido en 12 del actual desde Vinallop por el teniente de navio, comandante del cañonero Ebro, al comandante del Somorrostro y al de la division del Ebro:

«Tengo el honor de poner en conocimiento de usted que en el día de hoy, encontrándonos fondeado en el sitio denominado La Pared, se distinguieron varios grupos de carlistas por la cuesta de Vinallop, y poco después recibí aviso al pasar la barca que las fuerzas de Cuelva venían hácia este buque. Inmediatamente mandé avivar los fuegos, y á las nueve de la mañana, no teniendo aun vapor suficiente para vencer la corriente, empezamos á recibir algunos disparos de fusilería de la poca fuerza enemiga que divisaba, á la que contesté del mismo modo: á las nueve y cuarto, con bastante presion en la caldera, me puse en movimiento, y pasando La Pared bajo un fuego más nutrido, aunque de poca importancia, me situé en lugar conveniente frente al caserío de Vinallop, dominando toda la parte de carreteras que desde dichas casas va á terminar en el extremo del cerro, donde en una que se encuentra aislada tenían tambien apostadas algunas fuerzas los carlistas.»

Tan pronto como estuvo en posicion se fué aumentando el fuego del enemigo, que por momentos se divisaba más numeroso, aunque siempre en guerrillas y flanqueando la carretera, distinguiéndose despues considerables fuerzas organizadas, que con decidido empeño nos fogueaban, por lo cual, llevando ya cerca de una hora de fuego y habiéndome avisado que habian disparado un cañonazo, rompí el cañon con granadas al tiempo que se extendian más próximas á la orilla unas guerrillas que nos fogueaban con gran viveza, sin duda para distraer nuestra atencion del punto objetivo, la carretera; no obstante, seguimos batiendo á esta con granadas y á aquella con metralla y fusilería, consiguiendo que el enemigo empezase poco á poco su retirada protegiendo el paso de la caballería, que á todo escape y en crecido número se presentó á nuestra vista, sin darnos tiempo á lanzarles más que dos granadas, una de las cuales reventó entre ellas, haciéndonela

desaparecer por un rato entre la imbest polvareda.

Seguidamente, y siempre protegidas por el fuego de sus guerrillas avanzadas, siguieron en retirada las fuerzas de infantería y bagajes, habiéndose podido distinguir cinco trinquetes de montaña entre los numerosos carros y mulos cargados que custodiaban, hasta que, pasando el mayor núcleo, sus fuegos disminuyeron de intensidad, y empezó a sentirse el que algunos pequeños grupos nos dirigían desde lo alto del cerro.

A las once y cuarto, hora de mi llegada al sitio del fuego, tuve la satisfacción, como el más moderno, de ponerme a sus órdenes durante el resto de la acción, por lo cual sólo añadire a V. que ninguno de los balazos que han dado en el buque lo ha atravesado, quedándose en gran número chafados los proyectiles al chocar en el acero de la caseta y torre. El toldo, cenefa y coys también han recibido algunos proyectiles.

La dotación del buque, sin excepción al sostener esta acción contra fuerzas que seguramente ascenderían a 2.000 hombres, por ser los batallones de Vallés y Cuelala los que les formaban, se han portado a mi entera satisfacción. Siento que me sea imposible comunicarle el daño que ha causado al enemigo; pero, á juzgar por los certeros disparos de la artillería, han debido ser de consideración.

Es cuanto, cumpliendo con mi deber, pongo en su conocimiento, para que se sirva trasladarlo a la superioridad al hacerlo por su parte, desde que quedé a las inmediatas órdenes, lo cual traslado á su vez al comandante de la división naval del Ebro.

Dice La Epoca:

«Otra noticia carlista es que el ferro-carril funcionaba entre Tolosa y Villafranca.»

Se lee en El Tiempo:

«Nos escriben de Hiar, con fecha 28 de mayo, que el martes por la noche pasaron el Ebro por el vado de Davadillo, entre Briones y Montalvo, las dos partidas carlistas del Carbonero y Carrion, mandadas por este, componiendo en junto sobre 100 hombres y 15 ó 20 caballos.»

La Bandera Española copia lo siguiente de Las Circunstancias, de Reus, del 25:

«En la madrugada de ayer una partida carlista, compuesta de 60 hombres, 40 de los cuales se conocia ser forasteros recién llegados á esta provincia, y los otros 20 procedentes de los pueblos comarcanos, pasaron por Alforja y fueron á situarse en el Coll de la Teixeta. Entre ellos corría muy válida la voz de que estaban aguardando una nueva y considerable partida carlista formada sobre la base de los doscientos veintitantos prisioneros hechos en la sorpresa de Aleixar y cuajados últimamente, cuya partida, á lo que parece, viene destinada á operar en esta provincia.»

Leemos en El Diario Español:

«D. Carlos ha publicado un real decreto poniendo en vigor desde 1.º de junio próximo un código penal, cuya impresion dice se ha terminado ya.»

Las siguientes noticias pertenecen á La Bandera Española:

«El día 25 visitó el Pretendiente la linea carlista de San Marcos, contemplando desde esta posicion á vista de pájaro la ciudad de San Sebastian.

—También en Santiagomendi están construyendo los carlistas algunas obras de defensa, y segun dicen, está próximo á su terminacion el emplazamiento de dos baterías en dicho punto.

—De Astigarraga dicen que han llegado á este distrito algunas fuerzas facciosas de Navarra.»

Dice El Tiempo:

«Se observa que los carlistas muestran gran interés en fortificar el castillo y pueblo de Miravet, cuyos trabajos apenas cesan un momento, merced á que no cuestan á los facciosos ningun dispendio, pues no prevaleciendo más ley que la omnimoda voluntad del cabeceilla, desgraciado del vecino que se negare á concurrir con sus caballerías ó carros á las expresadas obras; pronto sentiria los terribles efectos de su resistencia.»

De El Diario Español de anoche son estas noticias:

«La faccion Gamundi se hallaba hace tres dias entre Palomar y Cabra.

Las brigadas Calleja y Lasso continuaban el mismo dia hacia la parte de Minuesa y Andorra.

—De Benifasá, pueblo de 300 vecinos, los carlistas se han llevado á viva fuerza 106 mozos para las partidas. Últimamente practicaban levas en Aldover y Cherta, por cuyo motivo muchas familias de este último punto se habían refugiado en Tortosa.

—Escriben de Bilbao, que un grupo carlista recorrió anteanoche varios caseríos de Begoña, llevándose siete mozos comprendidos en la edad del reclutamiento forzoso. En Baracaldo y en algun otro punto han debido hacer igual operacion, pues sabemos de algunos muchachos que han conseguido escapar.»

La Epoca copia de Los Provincias de Valencia una carta que no publicamos integra por su mucha extension, y de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«En las capitales, dice, nos hemos acostumbrado á concepcuar el carlismo como unas cuantas bandadas de merodeadores á lo Cuelala, á lo Chavato, formadas de gente inquieta, que ha tomado el fusil como modus vivendi. No niego que algo y aun mucho de esto suceda en algunos puntos, especialmente en la parte baja de la costa; pero en la alta montaña, en los confines de los antiguos reinos de Valencia y Aragon, no sucede así. Allí el pais tiene infiltrado el espíritu carlista, allí vive en la más errónea de las creencias, en la esperanza del triunfo, y se sorprende de que todo el mundo no sea carlista como sus habitantes. ¿Es por convencimiento? ¿Es por odio á los excesos de la libertad? Aquel no lo tienen, y estos no han llegado á los miserios pueblecillos del Maestrazgo; es porque sí, por idiosincrasia propia, como diria nuestro paisano Moran, quizás por herencia; pero lo cierto es que existe aquel espíritu, y es de temer que se perpetúe si no se procura desarraigarlo de un modo eficaz. Actualmente, cuando las madres quieren hacer miedo á sus pequeñuelos, les dicen: «Ya vienen los guiris á fusilarte!» y así se imprime en las ternas imaginaciones el odio á los que sostienen la lucha de la civilizacion contra su fanatismo.

Dado este espíritu y este convencimiento, no es de extrañar que casi todos los hombres útiles hayan empuñado las armas, y sirvan también á la insurreccion los que no pueden sostener el fusil. Al principio las partidas se componian de voluntarios, y estas montañas los proporcionaron en crecido número á la faccion; pero cuando ésta se ha organizado mejor han venido las quintas á sacar de sus casas á los pocos que permanecian reacios, desde los 18 á los 35 años, y esta recluta, ni ha encontrado oposicion, ni aún ha sido considerada como un vejamen desusado, pues encuentran lógico dar sus hijos á «su rey,» ya que el enemigo se los arrebató. Las familias acomodadas han satisfecho á las facciones el precio de la redencion en metálico, y á nadie se le ocurre quejarse de estas cosas.

Hay muchos servicios que ocupan centenares de personas, y que se cumplen con exactitud, por el rigorismo de las penas que á los contraventores imponen los comandantes de armas. Cada pueblo, grande ó pequeño, tiene sus vigias en la torre, para anunciar la aproximacion de fuerzas armadas, ocupando en ello por lo ménos á dos hombres, para que quede el uno de guardia mientras el otro baja del campanario á dar cuenta al comandante de armas. La presencia de tropas amigas ó enemigas, y el punto por donde se presentan, anunciase por medio de una combinacion de toques de campana. A disposicion del comandante de armas están tambien los «plegueros,» gente de buenas piernas, encargada de circular los oficios del carlismo; y como no se cesase en las partes y comunicaciones, hasta los pueblos más pequeños han de proporcionar cuatro ó seis hombres, menores de 60 años, dispuestos constantemente de dia y de noche para este servicio. Otro, muy pesado para las poblaciones, es el de bagajes. No se trata sólo de proporcionarlos á las facciones, cuando operan sus movimientos, sino que casi diariamente se les exigen para el hospital de Cuevas y Canart y fortificaciones de Cantavieja. El comandante de armas lleva un registro para que turnen todos los vecinos que tienen caballerías, y los que no las poseen sirven como vigias, pasa-pleguos, guías de las fuerzas carlistas, y obreros en las fortificaciones. A las de Cantavieja acuden los vecinos de los pueblos comarcanos y hasta los situados cerca de Zaragoza, de modo que necesitan un dia para ir y otro para volver. En la plaza, que se está fortificando de nuevo, trabajan dos dias, y con ello pierden cuatro los pobres labradores.

La organizacion del carlismo descanza principalmente en los comandantes de armas, que es la gente más fanática, más fiel, más decidida y más temible, porque así por la menos ilustrada. Generalmente se nombra para estos cargos, que son penosos, á hombres maduros, que muchos de ellos sirvieron ya en la pasada guerra, y han conservado incólume hasta la presente la intranquencia del carlismo. El espionaje es tal, que nada de cuanto ocurre escapa á los comandantes de armas. Al atravesar aquellas sierras, el leñador, el campesino, el transeunte, os observan y os denuncian. Contribuye á favorecer más la insurreccion la topografía del pais, y es difícil formarse idea, sin verla con los propios ojos, de todo lo que de aspero tiene esta comarca, formada por elevados montes, que se paran cortaduras estrechas y barrancadas profundísimas. Situados algunos tiradores en una de aquellas rocas, cortan el paso á la mejor columna, ó al ménos la diezaman; mientras que nuestras tropas ni encuentran buenos guías, ni pueden algunas veces flanquear la posicion enemiga, ni llevar la impedimenta, que hace necesaria la falta de recursos y apoyo del pais. He oido citar con elogio en estos pueblos la conducta de un muchacho que recibió una onza de oro por conducir un parte del ejército liberal, y lo entregó á un jefe carlista: de modo que todo son desventajas para nuestras tropas en esta comarca.

Los medios pecuniarios con que cuenta la insurreccion no me son bien conocidos. El gasto que las partidas originan es grande, pues el soldado recibe una peseta y doble el oficial, si bien muchas veces tarda á pagárselas por falta de fondos. Aquí existían organizados algunos impuestos, y son frecuentes los pedidos á los pueblos; pero como el pais es miserable, se obtiene poco de él, y á mi juicio es necesario el auxilio extraño para sostener la campaña. Si de las ciudades no se les remitieran fondos, la insurreccion hubiera muerto de hambre. ¿Cómo concluir con ella? No soy perito en el asunto; pero no por ello he de callar mi opinion, y esta es, que á ménos de ocupar el pais militarmente y de establecer pequeñas columnas que constantemente recorran los pueblos, podremos amenguar su poder, pero no concluir la guerra.

Acerca de la accion de Alcora dan los siguientes detalles las cartas y comunicaciones que agrupamos en una sola relacion para no hacerla interminable y evitar las reproducciones:

«Después de haber hecho una ligera excursion por Bechi y Onda, las facciones de Dorregaray, Alvarez, Cuelala y Pancheta se encaminaron á Alcora, poblacion de 1.300 almas, distante dos leguas de Castellon y tres de Lucena. Seguíales los pasos la brigada Chacon, que desde Villarreal se habia dirigido el martes á pernoctar en Onda, y no lejos de ellas se hallaba el general Montenegro, que el mismo dia habia llegado á Castellon. Las facciones se habian apoderado de los montes de la partida llamada Araya, entre San Vicente y Ribesaltes, ó sean las masías de Araya, terreno muy escabroso y accidentado, donde se atrincheraban perfectamente.

Con estas noticias, á las cuatro de la mañana del miércoles montó á caballo el general Montenegro, y al corto rato salió con su division por el camino de Alcora, mientras que á la misma hora próximamente emprendia el movimiento la brigada Chacon en busca del enemigo.

Al general Montenegro acompañaban los regimientos de Aragon y Cuenca, batallon de Albuera, medio del provincial de Castellon y fuerzas de artillería y caballería, y al brigadier Chacon los batallones de Mérida y Figueras, la reserva de Baeza y fuerzas tambien de artillería y caballería. No estaban ignorantes de este movimiento los cabeceillas carlistas; así, pues, casi á la misma hora, Dorregaray, escoltado de algunos ginetes, salia de Alcora para estudiar con detenimiento el sitio escogido para el combate, entretanto que se repartian á las fuerzas facciosas las municiones que acababan de recibir con un convoy.

A las once de la mañana llegaron las tropas del general Montenegro á las inmediaciones de Alcora, y tomando por la izquierda, divisaron la brigada Chacon, que iba por el camino de Onda. Brevemente conferenciaron los dos ya ilustres jefes, en medio de un vivo tiroteo, y en seguida el valiente y decidido general Montenegro comenzó en el acto á desarrollar su atrevido plan.

Ya desde que llegó á la rambla de la Viuda y divisó los carlistas, mandó saludarlos con cinco cañonazos; la brigada Chacon rompió el fuego por la izquierda, y el general ordenó que el regimiento de Cuenca y el provincial de Castellon se dirigieran á Alcora con objeto de envolver á los carlistas, que resistian tenazmente á la brigada Chacon, merced á las formidables posiciones que ocupaban, y entre tanto el atacaria á los carlistas que defendian, aunque débilmente, la ermita de San Cristóbal.

Así es, que cuando ocurrió por esta parte, apenas merece mencionarse, pues harto bien se advina que Dorregaray situó en aquel punto algunas fuerzas sólo con el propósito de entretener las que formaban la columna del general Montenegro.

La brigada Chacon estaba ya largo rato sosteniendo el fuego contra Dorregaray, cuando éste mandó á su corneta de órdenes tocar retirada á la carrera, fingiendo que le intimidaba extraordinariamente el vivo fuego de cañon que recibia. Entonces el batallon de reserva de Baeza avanzó con rapidez hasta colocarse á muy corta distancia de los carlistas; pero estos, á la voz de «doble derecha!» hicieron una evolucion y resistieron valerosamente el empuje de aquel. Quizá dicho batallon, tanto por el cansancio de los soldados como por la superioridad numérica del enemigo, tuvo que retroceder un poco; pero llegaron de refresco y con gran oportunidad

Mérida y Figueras, y, cargando á la bayoneta, se trabó una lucha encapada, que terminó operando los carlistas, aunque con orden, la retirada.

Los carlistas se hallaban muy bien situados en la cumbre de los montes formando pequeños pelotones con el objeto de presentar menos blanco y hacer menos eficaz el efecto de las granadas. Este sistema de guerra y el de atrincherarse del modo como lo han hecho esta vez, hacen que nuestros proyectiles, tanto de fusil como de cañon, no les causen el daño que todos deseáramos. Por otra parte, nuestros soldados han de recibir á pecho descubierto el horroroso fuego que sale de las rocas, teniendo que avanzar hacia ellas, y en ocasiones por cuevas y derrumbaderos en extremo peligrosos. De modo, que al llegar nuestros soldados á la cima de una sierra, ya no les cabe el aliento en el pecho, mientras que los carlistas desde el fondo de sus madrigueras y muy descaradamente los asesinan sin piedad.

En el combate de Alcora se ha notado en las facciones mayor decision que de ordinario, pues han defendido el terreno palmo á palmo, y en algunos puntos hasta con verdadero denuedo, lo cual realiza y aquilata más la victoria alcanzada por las tropas.

Erán las cinco de la tarde, y ya la persecucion se hacia difícil, porque las tropas estaban sin comer y rendidas por la fatiga, lo cual obligó al general Montenegro á replugar sus fuerzas sobre Alcora, donde permaneció.

Todavía quisieron algunos grupos carlistas alardear su valor, haciendo varias descargas sobre los soldados, pero cinco cañonazos disparados con acierto bastaron para promover la fuga de aquellos.

Muchos carlistas se posesionaron de un corral de ganado, cuyas tapias aspillaron completamente, dejando abierto un boquete por la parte que mira á Lucena para escapar en caso de apuro; mas tan desesperada resistencia quisieron hacer, que se anisaron completamente, y estrechados por las tropas sucumbieron en número de 18 ó 20 cosidos á bayonetazos.

El ataque de Alcora se ve ya sido enérgico, y tenas en muchos puntos la resistencia. Nuestras pérdidas ascienden á 18 muertos, entre ellos un jefe y un oficial. 80 heridos graves y 40 leves, 130 del enemigo suben á 100 muertos y á cerca de 300 heridos.

Esta accion, que es la más importante de cuantas ha librado el ejército del Centro durante la campaña actual, ha venido á demostrar que los carlistas están mejor dirigidos que antes, que su organizacion y disciplina son más perfectas, pero prueba tambien de un modo elocuente, que no se encuentran en condiciones de poder afrontar con ventaja el embate de las tropas.»

De una carta de Castellon, fecha 28, que publica La Correspondencia, tomamos los párrafos que siguen: «En la referida accion, la brigada que más ha sufrido ha sido la de Chacon, pues tuvo que atacar de pecho y tomar todo el antiteatro de montañas que hay desde Ribesaltes hasta llegar á la vista de Lucena.

Dicha brigada sostuvo diez horas continuas de fuego, y parte de sus fuerzas estuvieron hasta 24 horas sin tomar alimento.

El comandante de la Reserva de Baeza, muerto en la accion, lo fué al principio de ella y cuando, animando á sus soldados, se disponian á atacar las formidables posiciones de los carlistas.

Los carlistas se han batido con valor y mucho orden: estaban, no sólo en posiciones casi inexpugnables, sino que por añadidura bien atrincherados, por lo cual crece en importancia lo bien dirigido que ha sido el combate por nuestra parte.

—No es cierto que esté herido Dorregaray: se creyó así porque á su lado estalló una granada que le cubrió de polvo.

Cuelala tambien corrió peligro, pues se le mató el hermoso caballo blanco que montaba.

La situacion de las fuerzas carlistas hoy es la siguiente: Dorregaray en Castillo de Villamaleja, Cuelala en Lucena y Pancheta en Alcora.

—Montenegro y Morales Reina continúan aqui y Chacon en Onda.

—Hoy han salido de esta en el tren de Valencia los nueve oficiales heridos que llegaron ayer.

—Han quedado los de la clase de tropa.»

Dice hoy La Publicidad: «Parece indudable que esta semana saldrá á encargarse del mando del ejército del Centro el general Jovellar, y todavia no se dice quien será nombrado ministro interino de aquel departamento.»

Leemos en La Epoca de anoche: «Tampoco sale esta noche para el Norte el general la Portilla, pero no demorará mucho su viaje.»

SECCION OFICIAL.

(Gaceta de ayer.)

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Decreto, fecha 30 de mayo, admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el teniente general D. Joaquin Bassols y Marañosa del cargo de comandante en jefe del primer cuerpo del ejército del Norte; quedando satisfecho del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado, y disponiendo se encargue nuevamente de la comandancia general del cuerpo y cuartel de inválidos.

—Por otro de la misma fecha se nombra comandante en jefe del primer cuerpo del ejército del Norte al teniente general D. Segundo de la Portilla y Gutierrez.

—Por otro de igual fecha, y en consideracion á los servicios del brigadier D. Antonio Puig y Salazar, y muy especialmente á los que ha prestado como secretario de la direccion de caballería con motivo de los trabajos y atenciones á que han dado lugar el aumento y desarrollo de dicha arma, se le concede, á propuesta del director general de la misma y de acuerdo con el Consejo de ministros, la gran cruz del Mérito militar de la designada para premiar servicios especiales.

—Por otro de la misma fecha ha sido admitida la dimision que del cargo de vocal del Consejo de gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar ha presentado el ex-diputado á Cortes D. Luis de Molini y Martinez, quedando satisfecho del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado.

—Por real orden de 12 del actual ha sido dado de baja definitiva en el ejército el alférez del regimiento infantería de San Fernando D. Pedro Garcia Bellver, que desapareció de la plaza de Tarragona en marzo último.

—Por otra de 24 del actual se da de baja definitiva en el ejército al teniente del provincial de Ciudad Real D. José Fernandez Dominguez, que ha desaparecido de la plaza de Cuenca con la circunstancia agravante de haber abandonado el almacén de que se hallaba encargado; negándosele por consecuencia el retiro que tenia solicitado, y cuya resolucion no espero.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Por real decreto de 28 del actual ha sido nombrado comisario especial de agricultura y comercio, con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del reglamento para la comisaria de España en la exposicion de Filadelfia, D. Miguel Lopez Martinez, individuo de la comision y ex-diputado á Cortes.

—Por otro de la misma fecha ha sido nombrado comisario especial de industria y nobles artes don Ramon Torres Muñoz de Luna, individuo de la comision española y catedrático de química general en la universidad Central.

(Gaceta de hoy.)

MINISTERIO DE HACIENDA.—Decreto, fecha 25 de mayo, disponiendo lo siguiente: «Artículo 1.º Los generos llamados coloniales (azúcar, cacao, café, canela, clavo, pimienta y té) necesitan ir acompañados de guia, expedida por una administracion autorizada al efecto, para su circulacion por la zona especial de fiscalizacion de dichos frutos, que consistirá en una anchura de 3 kilómetros, á contar desde el límite de las costas y de las fronteras.

Art. 2.º Los referidos generos deberán llevar en el comercio de cabotaje el sello de precinto que acredite su legitima importacion.

Art. 3.º Los artículos de dicha clase que circulen sin los requisitos establecidos anteriormente, incurrirán en la multa de cinco á diez veces los derechos de arancel si la falta se observa en puntos de reconocimiento, ó en las penas señaladas en el párrafo segundo del art. 302 de las ordenanzas si el hecho se descubre fuera de aquellos.

Art. 4.º Las anteriores disposiciones empezarán á regir desde 1.º de julio próximo, antes de cuya fecha y dentro del plazo que se señala se legalizarán las existencias que de los mismos tenga el comercio.»

Mañana satisfará la Tesorería central los cupones vencidos en 30 de junio último, cuyas carpetas se hallen señaladas con los números que á continuacion se expresan:

Facturas incluidas en sorteo y que dejaron pasar el número que las correspondió, 1.394 al 1.399, 92 y 1.050.

Facturas no incluidas en sorteo, 2.639 al 2.650.

La direccion general del Tesoro ha acordado que el martes 1.º de junio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas que perciben sus intereses por la Tesorería central y la caja de la administracion económica de esta provincia.

La direccion general de la Caja de depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el dia 2 de junio, de diez á dos de la tarde:

Intereses de resguardos al portador no depositados en dicha Caja general, del segundo semestre de 1874, bolas números 9 y 10 de sorteo, que comprenden las carpetas números 21 al 30 y 371 al 380 de señalamiento.

Amortizacion de resguardos al portador de 30 de junio de 1873, carpeta número 194, 195 y 196 de señalamiento, correspondiente á la bola núm. 2 de dicha amortizacion.

EXTRANJERO.

La Agencia Haas ha comunicado á la prensa de Paris una nota de origen oficioso (que en otro lugar publicamos), de la cual se desprende que, habiéndose decidido ya el gabinete por la eleccion por distritos, planteará la cuestion de confianza cuando la Asamblea sea llamada á resolver este problema electoral.

La gravedad de esta noticia está al alcance de todo el mundo, especialmente en el momento en que el centro izquierdo, al decir de sus aliados de la izquierda, acaba de decidirse por unanimidad en favor del escrutinio de lista ó por provincias, y cuando se gestiona activamente cerca de los diputados del centro derecho para que á su vez se pronuncie en igual sentido.

Los diarios parisienses aprecian como de suma trascendencia esta declaracion, y consideran grave la situacion en que se ha colocado el gabinete Buffet-Dufaure por la actitud en que se presentan los republicanos y lo mucho que se mueven para aumentar las adhesiones á su sistema. Tambien inferen que surgirá una crisis, como consecuencia natural, augurando como inmediato resultado de aquella declaracion el que todas las fracciones se aperceban para la discusion, que será muy viva y más larga de lo que se esperaba.

Sin embargo, á una parte del Centro derecho, se le atribuye el propósito de ponerse del lado del gobierno, con la intencion de evitar precisamente la crisis ministerial, en el convencimiento de que ésta no se resolvería á gusto de los republicanos. Con tal ejemplo, y dada la flexibilidad de Gambetta, no seria extraño que gran parte de los hombres de la izquierda acabaran por admitir las elecciones por distritos.

De todos modos, no cabe duda que se librará una batalla en el terreno electoral, mejor dicho, acerca de la ley electoral. El ministerio cuenta con tener una mayoría que lo apoyará; el duque de Broglie estará á su lado, segun anuncia y debe esperarse; pero tropieza con la resistencia de Mr. Dufaure, que no accediendo á decidirse, opina porque sea la Cámara quien zanje las dificultades como mejor le parezca.

La nota oficiosa que la Agencia Haas ha pasado á los periódicos franceses, segun decimos en otro lugar, dice así:

«Varios periódicos continúan dando detalles inexactos acerca de una entrevista del ministro del Interior con un diputado de la izquierda.

En primer lugar, no fué antes de la reunion del centro izquierdo, sino después, cuando el honorable M. Bethmont se presentó á hablar con M. Buffet acerca de la votacion por provincias.

En segundo lugar, el sentido de las palabras de M. Buffet se encuentra notablemente alterado en el relato publicado ayer por los diarios republicanos. El ministro del Interior declaró, en efecto, y de una manera muy precisa, que la cuestion no estaba íntegra; que el Consejo de ministros se habia ya pronunciado por unanimidad contra la votacion por provincias y en favor de la por distritos, y que sostendria en la Asamblea, con la mayor energia, la votacion por distritos.

En estas condiciones, que la cuestion se plantea ó no de una manera formal—lo que sin duda dependerá de las circunstancias—parece difícil que no se sea así por la fuerza misma de las cosas. Por tanto, es general conviccion en los círculos parlamentarios, que si la opinion contraria á la del ministerio llegase á prevalecer, este no podria continuar en su puesto, y se negaría á tomar sobre si la responsabilidad de unas elecciones hechas por un régimen electoral que habria condenado de antemano.»

El Times del 24 de mayo, aludiendo á la nota circular enviada por Inglaterra durante la reciente crisis, dice que tanto Francia, como Alemania parecen en extremo admiradas de que el conde de Derby se haya atrevido á ofrecer sus consejos en aquella ocasion. «No titubemos en decir, añade el diario inglés, que comparada con las demás naciones, Inglaterra es por lo ménos tan poderosa hoy como lo era en la víspera de la guerra franco-prusiana. Las naciones de la Europa continental se equivocan si piensan que Inglaterra dejará de emplear su diplomacia en favor de la paz y en defensa de la justicia. Por el momento, nos interesan más los asuntos franceses que los nuestros, y el ministerio de Estado podria volver á ser el más importante en Inglaterra.»

Anuncio de Ferrara; que el 28 del corriente se inauguró efectivamente un monumento elevado a Savonarola en presencia del príncipe Humberto...

El príncipe Orloff, embajador de Rusia en Francia, salió de París el 23 del corriente para Ems...

TELEGRAMAS.

PARIS 29.—El capitán Boyton ha atravesado nuevamente el canal de la Mancha.

VIENA 29.—El emperador ha recibido hoy al ministro de España señor duque de Tetuan.

NUYVA-YORK 29.—La Iglesia católica de Massachusetts ha sido presa de un voraz incendio, pereciendo 66 personas.

PARIS 29 (noche).—Los Sres. Buffet y Dufaure han manifestado en el seno de la comisión constitucional que rechazan terminantemente toda modificación esencial en la ley de los poderes públicos.

En la semana próxima celebrarán nuevas conferencias.

La Asamblea ha adoptado en primera lectura el proyecto relativo al ferrocarril de Lyon.

PARIS 29 (tarde).—Fondos: El 3 por 100, a 64,40.

El 4 1/2, a 93,30.

El 5 por 100, a 102,80.

El exterior español, a 20.

Consolidados ingleses, a 98 7/8.

En el Bolsin se han hecho: Exterior español, a 20 1/4.

Interior, a 17 5/16.

PARIS 30.—El rey y la reina de Suecia han llegado a Berlín, donde han sido recibidos espléndidamente.

Un violento temblor de tierra ocurrido en el Asia Menor ha causado 2.000 víctimas, reduciendo a escombros una porción de villas y aldeas.

ALCANCE DE LA AGENCIA FABRA.

VERSALLES 27.—El Sr. Lavergne ha sido al fin elegido presidente de la comisión constitucional.

Al dar las gracias a la misma, pronunció un discurso del cual extractamos los siguientes significativos párrafos:

«Un concurso de imperiosas circunstancias nos ha conducido a dar al gobierno la forma republicana.»

«Todos los buenos ciudadanos deben acatar este acuerdo, pronunciado por la Asamblea soberana. Nosotros terminaremos la obra comenzada.»

«Al lado siempre del ilustre y leal soldado a quien hemos aclamado jefe, mostremos, por la sabiduría y firmeza de nuestras decisiones, que sabremos mantener el orden y la libertad dentro y fuera.»

«Llegaremos también a franquear sin desorden el paso siempre peligroso de uno a otro régimen.»

La comisión aplaudió calurosamente estas palabras, acordando su inserción en el proceso verbal.

AGENCIA AMERICANA.

Servicio continental.

ROMA 29.—Participa un parte de Berlín que el proyecto de entrevista entre los tres emperadores queda abandonado.

VERSALLES 29.—La Asamblea ha votado por 584 votos contra 23 la adopción en primera lectura de la construcción de la nueva red férrea por las compañías actuales.

PARIS 29 (tarde).—Fondos: El 5 por 100, a 102,80.

El 9 por 100, a 64,10.

El exterior español, a 17 1/2.

El exterior, a 20 1/4.

GACETILLAS.

Acaban de ocurrir en Plymouth dos incendios, cuya causa puede quizás ser la de muchos otros que hasta la fecha han sido considerados como misteriosos e inexplicables.

El capitán del Voluntario, ponton del puerto de Plymouth, notó que en el centro de la colcha de su cama había un gran agujero quemado y que el fuego se había comunicado a las sábanas que estaban ardiendo y llenaban de humo el camarote.

Procuró investigar la causa de este accidente y se convenció de que provenía de la concentración de los rayos solares que operaba el espeso vidrio que cerraba el tragaluz del camarote.

En Paington, en un palacio magnífico que allí se estaba concluyendo, la verja de entrada está profusamente dorada, y para resguardar estos dorados de la intemperie se les ocurrió a los operarios el cubrirlos con lona.

Uno de los días pasados se encontraron la lona ardiendo, sin que pudiera explicarse cómo había podido ocurrir este fracaso, hasta que por fin se descubrió que los vidrios de uno de los dos enormes faroles esféricos que adornan la puerta habían también hecho el efecto de lentes convergentes, y reuniendo los rayos solares en un punto dado, producido la combustión de la lona.

«¿De qué vives, Ramon?»

«De mis rentas.»

«¿Y tú, Pepe?»

«Yo también.»

«¿Cómo! ¿tú tienes rentas?»

«No, pero vivo de las de Ramon.»

Cierto escritor francés, prosista tan malo como mal poeta, y en lo cual convenía el mismo, habiendo oído el discurso de recepción pronunciado en la Academia por uno de sus nuevos colegas, sin poder contenerse, arrojase al cuello de este, y entusiasmado le dijo:

«¡Ay, amigo mío! Veinte años hace que escribo majaderías; pero nunca me ha ocurrido una cosa semejante.»

La diputación de Zaragoza ha consignado 15.000 pesetas para la reimpresión de los cronistas y escritores aragoneses y la publicación de obras inéditas, como la Crónica de San Juan de la Peña, ó rarísimas, como la de Fabricio de Vadad, las canciones del siglo XIV y XV, y otras no publicadas del XVI y XVII hasta de los mismos Argensola, dando así a conocer un tesoro oculto al mundo literario.

Entre dos asistentes:

«Mia tí: entre mi tinenta y yo, tenemos treinta muas ó ropa.»

«Treinta muas?»

«Pues ventinueve son del, y las demás toas son mias.»

«Pos mia tí, contestó el compañero, yo no tengo más que dos; una que me han prometido y otra que me van a dar.»

Llama la atención, en un comunicado del Sr. Fernandez de los Rios a varios periódicos, una frase que hace recordar aquella famosa carta en que se traducía: calle del Barquillo, Petit bateau; ó aquel otro francés que a nuestro Calderon le titulaba grand Chodron; ó aquel traductor español que aseguraba que en las comidas francesas se servían espejos (glace, helado) después de los desiertos, (desert, postre); y que los comedores estaban adornados con sorbetes.

Llama el señor que hemos citado a las respetables hermanas de la Caridad moñas de la trompeta, no teniendo relación ninguna la toca, cornet, con trompeta, ni corneta, ni cosa que se le parezca.

San Vicente de Paul presentó a Luis XIV dos de las primeras hermanas, a la sazón que se hallaba a la mesa; y el galante soberano, admirando su hermosura, «Cúbre las la cabeza», dijo, y formó a una de ellas un tocado con la servilleta, de que resultó el que usan, que, como otros modernos, llamaron cornet, que nada tiene que ver con trompeta ni otro instrumento bélico, ni aun con el bombo, que tanto ruido mete en estos tiempos y que estas señoras no usan nunca.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 19,9, y la mínima de 8,9.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Granada, Huesca, Lugo, Pontevedra, Segovia y Toledo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Día 1.º de junio.—San Segundo, Obispo y mártir.—No se sabe cuál fue la parte de este Santo, pero consta que fue uno de los siete Obispos que Santiago envió a España para promulgar el Evangelio. Distribuidos sus compañeros por varias provincias, correspondió a San Segundo la de Avila, y desempeñó su cargo con exactitud y acierto. Convertió a innumerables gentes, y después de haber padecido diferentes tormentos, fué colgado de la muralla de la ciudad el año 92.

Cultos religiosos.—Cuarenta Horas en el Carmen Calzado, donde sigue la novena de Santa Rita, predicando en la Misa D. Félix María Espinosa, y por la tarde D. Jaime Cardona. Continúa la del Santísimo Sacramento en su iglesia, siendo orador D. José Hervás y D. Victor Loydico. Sigue la novena dedicada a los S.ºs. los Corazonos, y predicarán: en las Niñas de Le. aces, en la Misa, D. Basilio Grande, y por la

tarde D. Pablo Lafuente; en el Olivar, por la tarde, D. Estanislao Almonacid; en las Salesas, D. Manuel Menéndez; en la parroquia de Santiago, D. Enrique Rivera; en San Pascual, D. Carlos Guirra; en San Marcos, D. José Montalban, y en Loreto, D. José Villar. En San Isidro se celebra solemne función a Nuestra Señora del Buen Consejo por el ofrecimiento de las flores, siendo orador a la M.ª de las diez y media D. Mateo Yague; y en los ejercicios de la tarde don Vicente Rodríguez. También habrá ofrecimiento en las Carboneras, y dirá el sermón, sólo por la tarde, D. Ramon Garamendi. Concluye la novena de Nuestra Señora del Amor de Dios, en el Hospital del Carmen, y será orador, por la noche, D. Santiago Garcia Alvarez. La Misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, ó del Consuelo en San Luis.

COTIZACION OFICIAL DE LA BOLSA.

Table with columns: Fondos públicos, Ultimos precios, Del 29, Del 31, A., B. Values for various bonds and securities.

El sábado, después de la hora oficial, subió el 3 por 100 hasta 16,40 a fin del que viene, y 16,30 a la liquidación, quedando ayer a 16,35 y 16,25 respectivamente.

Hoy ha empezado a estos cambios, descendiendo a 16,25 a la liquidación, y 16,35 a fin de junio al fin de la hora oficial.

El exterior queda a 13 por 100. Los ferro-carriles viejos a 29,90 y los de 1874 a 29,50. Los bonos quedan entre 46,90 y 47 por 100, y las carpetas en partida, a 45,60.

El Banco continúa pedido con plata, a 156,50, pudiendo decirse que no se puede comprar sino a 157 por 100. Los billetes hipotecarios se han hecho, a 103,06. Los valores de descuento se han hecho: Cupones corrientes, a 63,80. Id. julio, a 54 por 100. Id. corrientes, a 63. Carpetas, a 39. Amortizado, a 15.

Madrid, 1875.—Imp. de F. Iglesias y P. Garcia, Logaños, 4.

SECCION DE ANUNCIOS.

UNO DE REMEDIO CONOCIDO EN LA TIERRA PARA LOS CALVOS, CANOS Y ALOPECICOS.—El aceite de bellotas con savia de coco, privilegiado, ha patentado en doce años en millones de casos...

27 RUIZ SCHUMAQUE 29. FABRICA Y ALMACEN DE OBJETOS DE METAL BLANCO Y PLATA RUOLZ DE. J. Ruiz Schumaque (antes Preciado é hijo) Mayor, 27 y 29.

COSAS DEL DIA. Tenemos el gusto de anunciar y empujar la propagación de este nuevo y oportunísimo folleto, cuya importancia revela el siguiente índice de materias: Introducción. I.—Y bien, ¿qué mal hay en ser católico-liberal?

FABRICA DE SEDERIAS DE M. GARIN É HIJO, EN VALENCIA, CALLE DE CUARTE NÚMERO 26. ESTABLECIMIENTO DE LOS MISMOS GÉNEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS EN MADRID. Calle Mayor números 2 y 4, esquina a la Puerta del Sol.

FABRICA Y ALMACEN DE OBJETOS DE METAL BLANCO Y PLATA RUOLZ DE. Este gran establecimiento, que cuenta muchos años de existencia, garantiza los objetos de su fabricación como superiores en su clase, teniendo a su apoyo de esta seguridad la satisfacción de poder decir que, a pesar de tener caparros por toda la España y la S.ª Antilla, los productos de su fábrica, no ha recibido nunca la menor queja de ninguna de las personas que le han honrado con sus pedidos.

INSTRUCCION para ganar el jubileo del año santo, 1875, con devociones para honrar a la Santísima Virgen en todo el año, por D. Miguel Martínez y Senz.

JABONES SUPERIORES PARA EL LAVADO. FABRICA Y OFICINA, Gobernador, 20, Madrid. Se sirven a domicilio, avisando por carta, a los precios siguientes: Un quintal en 181 reales vellón. Una arroba en 52 ídem.

ID A JOSÉ. ó nueva colección que contiene una novena y otras devociones en honor del excel. Padre putativo de Jesús, como también muchos medios eficaces para vanzar en la virtud y acertar en la elección de todo. Su autor, el P. José Mach de la Compañía de Jesús, harto conocido dentro y fuera de España, tanto por sus misiones, como por sus escritos; entre ellos el Ancora de Salvación y el Tesoro del Sacerdote, obras traducidas en varias lenguas.

INFALIBLE. específico para la sordera, Infancia, 28, droguería, y principales farmacias, 15 pesetas frasco.—Los resultados garantizan su título y sus referencias en casa del propietario, J. Segurula, Palma, 37, quien se encarga de remitirlo a provincias con el aumento de seis reales. (8 alt.—2)

LIBRERIA RELIGIOSA DE LA PROPAGANDA CATOLICA. Calle del Correo, núm. 2, Madrid. Se reparte gratuitamente en este Centro católico, apostólico, romano, una instrucción para ganar el Jubileo plenísimo concedido por Su Santidad Pío IX. Se remiten a provincias a 4 reales el ciento por gastos de correo.

CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA, por el Padre Ripalda, añadido por La Riva, 40 céntos en Madrid y 60 en provincias.